

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Sábado 7 de Abril de 1900

Núm. 2642

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Abril

La gratitud para con Dios

Oración cotidiana

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que, nos acostumbremos á reconocer en todo y siempre los beneficios de vuestro Corazón y á daros gracias por ellos.

Resolución apostólica

Lo mismo en las alegrías que en las penas decir siempre: «¡gracias, Dios mío!»

Máxima

«No te canses de resistir, ya que el demonio no se cansa de tentar; que cuanto más prolija fuere la batalla, mayor será la corona.»

(San Lorenzo Justiniano).

DEL DÍA

Bendito el rey que viene en el nombre del Señor: así clamaba la muchedumbre, hace veinte siglos, al ver á Jesucristo entrar triunfante por las puertas de Jerusalén.

A su modo, y como Dios les daba á entender, aquellas turbas de sencillos y entusiastas hombres de buena fe pregonaban á la faz del mundo la realeza del divino Maestro.

Pruebas de esa realeza las tenían de sobra.

Habían visto á Cristo reinar con el imperio de su palabra sobre todos los elementos: sobre los hombres y los demonios.

A su voz omnipotente y soberana obedecían sumisas todas las criaturas: la muerte y la enfermedad, las ondas alborotadas y los vientos desatados, los peces del mar y los genios del averno.

Al conjuro de su palabra vieron en mil ocasiones cual se obrobaban los mayores y más estupendos prodigios.

Los muertos surgían redivivos de sus huesas, recobraban verbo los mudos, los ciegos luz, agilidad los paráliticos.

Y en Judea y en Palestina, en el país de los Faraones y en Jerasa, junto al mar muerto y á lolargo del Cedrón y del Jordán, sobre la plateada superficie de Tiberiades y en las riberas rientes de Genasereht, sobre las montañas sombreadas de

olivos y tamarindos, y más abajo, entre la espesura de los valles, cuajados de aloes, de rosales alejandrinos y de áureos mirtos, cabe las palmas de los desiertos... en todas partes su virtud divina y el eco de su voz produjeron maravillas inauditas, milagros asombrosos.

¿Qué extraño, pues, que los que tales cosas vieron y presenciaron, los que fueron peregrinos por campos y ciudades, por valles y desiertos con Cristo, los discípulos, innumerables, testigos de su poderío, de su sabiduría, de su imponente majestad, al verlo camino de Jerusalén, lo aclamasen por Rey, acompañándole en triunfo por las calles de la ciudad á los gritos entusiásticos de *¡Hosanna al hijo de David! ¡Bendito el rey que viene en el nombre del Señor!*

Al oír los fariseos á los discípulos de Cristo proclamarle Rey y llamarle hijo de David, se alarmaron diciendo: *Maestro, reprende á tus discípulos.*

Bien cuadraba esta representación en labios de los fariseos. Estaban en carácter.

Y aún debieron hacer más. No se contentarían con irle á Cristo con el insidioso y tentador mensaje, sino que de paso apostrofiarían á sus entusiastas aclamadores, llamándolos *imprudentes, fanáticos é intransigentes*, si es que ya entonces estaban en uso semejantes motes. ¡Vaya un escándalo, vaya un atrevimiento el de aquellos *exagerados!*

Lamarle Rey á Cristo; y decirse así, en alta voz, en plena calle, á la faz del mundo, ante los poderes de la tierra.

¡Osada imprudencia! ¡Exageración!

Pero ¡ah! Mal año para los *correctos*, para los *gubernamentales*, para los *prudentes*.

«Os digo que si estos callaren, las piedras hablarían,» replicó Cristo á los officiosos fariseos.

¡Hermosas palabras! Eterno acento de reprobación para todos aquellos que al través de los siglos vienen repitiendo á los representantes de Cristo en la tierra la farisaica cantinela: *Maestro, reprende á los discípulos.*

Santísimo Padre, reprende á esos católicos que os aclaman Rey, de dicen los poderes actuales al Supremo Jerarca de la Iglesia.

Santísimo Padre, amonestad á esos católicos tozudos, intransigentes é irreductibles; á esos españoles rancios.

Santísimo Padre, desautorizad á los Asuncionistas de *«La Croix»*.

Santísimo Padre, Maestro, reprende á tus discípulos... Esta es la historia de ayer, esta es la historia de hoy, esta es la historia de siempre.

De un lado las muchedumbres sencillas, aclamando á Cristo Rey, entrando con Él en Jerusalén con palmas y ramos de olivo, rindiendo á sus pies almas y corazones, como los judíos de buena fe rendían los vestidos á su paso en aquella triunfal entrada en la ciudad de los profetas; de otro lado el fariseísmo, el liberalismo, la revolución, la impiedad clamando á los pontífices, clamando á los nuncios, clamando á los obispos.

Maestros, reprende á esos... á esos neos, á esos fanáticos, á esos realistas, á esos íntegros, á esos perturbadores de la tranquilidad de nuestra digestión.

J. MATAMOROS.

FILIPINAS

El representante en Europa de los insurrectos filipinos ha comunicado al periódico *«La Patrie»* un despacho de Manila que dice lo siguiente:

«En todo el Norte de Luzón continúa la guerra, así como en el centro, donde los combates son diarios. En el Sur son varios los encuentros.»

Un convoy americano llegó á su destino.

En el último combate sostenido en la cuenca de Batangas, los americanos perdieron 20 hombres y los filipinos 12.

Toda la provincia de Bisayas está en armas contra la dominación americana.

Lo mismo sucede con los moros de Mindanao, los cuales aclaman á Aguinaldo.

Muchos habitantes de Manila van á unirse al ejército filipino.

El general Ottis se propone aplicar la ley. Todos los filipinos que se cojan con las armas en la mano serán fusilados, en vez de ser tratados como prisioneros de guerra.»

El atentado contra el príncipe de Gales

París, 6.

Dicen de Bruselas que de las declaraciones de Sípido se deduce que la agresión fue consecuencia de un complot.

Las autoridades conocen los nombres de los cómplices de Sípido y se cree que está detenido el que proporcionó a éste el revólver con que hizo los disparos contra el Príncipe de Gales.

Todos los soberanos de Europa han enviado al Príncipe telegramas de felicitación por haber resultado ileso.

El emperador de Austria estuvo en la embajada de Inglaterra más de media hora.

La marina mercante alemana

—(101)—

El imperio alemán ha hecho progresos gigantescos.

Su comercio internacional ha alcanzado el año último á 10 000 millones de marcos, y de esta enorme cifra de mercancías 7 000 millones han sido transportadas por mar.

Su comercio marítimo ha aumentado en los tres años comprendidos desde principio de 1897 á fines de 1899 en 1 300 millones de marcos.

Se comprende que el emperador Guillermo, conociendo estos datos antes de que fuesen publicados, haya dicho recientemente en un banquete en Hamburgo: «Nuestro porvenir está en el mar.»

Del Transvaal

París, 6.

De la guerra

La prensa inglesa, comentando las noticias recibidas del Africa del Sur, dice que la actividad de los boers en los alrededores de Bloemfontein contrasta con la inercia que se nota en el general Roberts, quien no puede efectuar ciertas operaciones porque carece de caballos.

Los boers van acercándose al campamento inglés de dicha capital de Orange.

—Los boers con tres cañones, han bombardeado el campamento de Bushancop.

—Aumentan las enfermedades en el ganado del ejército inglés.

Los prisioneros boers

Según noticias oficiales transmitidas al War-Office por el gobernador militar de Santa Elena, han desembarcado en aquella posesión inglesa más de 1.000 prisioneros boers, entre ellos el general Cronje y el coronel alemán Snel, que se había alistado en el ejército republicano.

La salud de los prisioneros es bastante deplorable.

Las fiebres intermitentes y tifoideas ha hecho estragos entre ellos.

Los enfermos ascienden á más de 100.

Fueron desembarcados en lanchas, donde iban hacinados.

El general Cronje pidió que le dejasen contemplar á sus compañeros de cautiverio.

Entonces se produjo una escena que impresionó vivamente á los mismos ingleses.

Cronje en pie sobre cubierta, sereno y altivo presenció el desembarque de sus hermanos.

Los prisioneros y enfermos, al ver á su antiguo general, se descubrieron respetuosamente y de todos los labios brotaron espontáneamente las primeras estrofas de su himno nacional, que les recordaba la patria perdida y el cautiverio á que hiban á ser sometidos.

Cronje, profundamente impresionado, intentó dirigir la palabra á sus compatriotas.

Los ingleses pusieron término á la manifestación.

Un corresponsal inglés, ampliando estas noticias, dice que el efecto que á los transvaalenses prisioneros les produce la presencia de Cronje es tan intenso, que los enfermos piden por favor á sus guardianes que les permitan contemplar por última vez á su querido general.

La salud del jefe orangista está muy quebrantada. Su rostro pálido revela las torturas morales que le oprimen.

NOTICIAS BREVES

En Rusia se han hecho pruebas de diferentes cañones de tiro rápido. Del modelo adoptado, se han encargado la construcción de 1.200 piezas.

El gobierno ha concedido una subvención de 40.000 pesetas para el Congreso ibero-americano que se celebrará en Madrid el próximo mes de Octubre.

—Durante la época de la Exposición, se publicarán en París un periódico español y uno norteamericano y otro ruso.

Ha visitado al ministro de la Guerra el comandante de ingenieros Sr. Cervera, informándole del resultado satisfactorio que ha obtenido en las pruebas de la telegrafía sin hilos hechas por él entre Ceuta y Tarifa.

El «Diario de Cádiz» participa que en varios pueblos de aquella provincia se viene haciendo una activa

propaganda socialista, que solivianta los ánimos de muchos sencillos agricultores.

—El trasatlántico francés Savoie, botado al agua recientemente, y que mide 178 metros de eslora, gasta 380 toneladas de hulla cada día, ó sea la que puede contener un tren de mercancías compuesto de 38 vagones.

—En París se ha verificado un duelo entre el conde de Lubersac y Miguel Ephrusi. Fue presenciado por un público numeroso que jaleaba á los combatientes, como si se tratase de un espectáculo. ¡Cuanta barbarie!

—El emperador Menelik ha dictado una disposición prohibiendo la entrada en Abisinia del ajenjo y de toda clase de bebidas alcohólicas.

Un curandero norteamericano que alcanzó en París un éxito asombroso, ha querido penetrar en Bélgica, pero la policía le ha invitado cortesmente á quedarse más allá de la frontera.

—Anteayer se cometió un robo de bastante importancia en la Administración de Loterías de D. José Bello, de Mataró.

Ayer por la mañana falleció en Villafranca del Panadés la virtuosa señora D. Encarnación Morgades y Gili, hermana del señor Obispo de Barcelona. R. I. P.

Cuentan algunos periódicos que en la función que se celebró ante anoche en el teatro del Liceo, de Barcelona, se dieron algunos gritos de ¡Viva Cataluña libre! y otros subversivos.

—Se ha apaciguado, después de una larga serie de tumultos, el conflicto de las verduleras de Madrid.

—Según noticias, el descenso de la temperatura en estos últimos días ha sido general en España. En algunos puntos ha nevado copiosamente.

—Otra hornada. El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real Orden promoviendo á segundos tenientes á 339 alumnos de la Academia de Infantería. El número 1 corresponde á D. José Valero, soldado que fue del regimiento de Navarra.

Dícese que es muy probable que el Sr. Sanz y Escartín no vuelva á encargarse del gobierno de Barcelona.

—A pesar de lo dicho en contra, insisten los periódicos de Valencia en que los reyes visitaran próximamente la Exposición regional de Murcia. De Valencia han salido, por este motivo, tropas para aquella capital.

—Comunican de Bayona que ha naufragado la barca pescadora «Regente». No se tiene noticia de los tripulantes y se teme que hayan perecido.

—El vapor «Montevideo» que debe llegar á Barcelona en la próxima semana, conduce 363 soldados, 77 jefes y oficiales, de tropa 22 individuos y 12 oficiales de voluntarios, todos procedentes de Filipinas.

—El gozo de los taurófilos en un pozo. Guerrita ha dicho que es inexacto que piense en volver á torear.

—Cambios de Madrid—6—5 tarde. Interior contado 73'00. Exterior idem 80'00. Cubas viejas 86'00. Id. nuevas

71'90. Obligaciones Aduanas 102'15. Francos 30'10. Libras 32'77.

AUDIENCIA PROVINCIAL

En la sección primera, vióse anteayer una causa por el delito de hurto de 17 gavillas de trigo de una finca del término de Ulldecona, contra un vecino del mismo pueblo.

El fiscal sostuvo sus conclusiones provisionales, pidiendo fuese el procesado condenado á un mes y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

El defensor solicitó la libre absolución por estimar que no constituye delito el hecho de autos.

Concluyó para sentencia.

Para resolver si el procesado Lorenzo Sabaté, de 34 años de edad, casado, vecino de Gandesa, es autor de la muerte violenta de Manuel Costal y de las lesiones graves inferidas al hijo de éste y á Tomás Barberá, que acudieron en auxilio del interfecto, se reunió anteayer el tribunal del jurado con el de derecho de la sección segunda.

Según el sumario, el hecho de autos empezó, como casi siempre, á la salida de una taberna. Entre el procesado y el interfecto recayó conversaci6n sobre un juicio conciliatorio que Costal trataba de entablar contra el Sabaté, por haber dicho éste que el hijo del interfecto había hurtado un conejo, y habiendo manifestado el Costal su decidido propósito de llevar adelante el acto de conciliaci6n, el Sabaté le dió seis puñaladas, por alguna de las cuales la muerte debió ser instantánea. Al solo ¡hay! que dió el interfecto, acudió su hijo y un vecino, recibiendo ambos una herida grave que necesitó 40 días de asistencia facultativa. Tendidos los tres en el suelo, huyó el agresor, el cual estuvo escondido siete días, presentándose luego al alcalde y confesando su delito.

En el acto del juicio oral, el procesado negó que fuera él el autor de la muerte de Manuel Costal, manifestando que éste, su hijo y Tomás Barberá, habían intentado matarle, saliendo ileso de la agresión por milagro. Las heridas recibidas por los tres, se las infirieron unos á otros por equivocaci6n.

Practicadas las pruebas pericial, testifical y documental se suspendió el juicio, que continuó ayer.

El fiscal, estimando que no cabe apreciar como buenas las manifestaciones del procesado, pidió veredicto de culpabilidad, demostrado como está hasta la saciedad el hecho de autos.

El defensor solicitó veredicto absoluto por entender que no puede afirmarse de una manera absoluta que su patrocinado sea el autor de la herida que produjo la muerte á Manuel Costal, y caso de no apreciarlo así el jurado, siempre existirían dos atenuantes: la de no haber tenido el procesado intenci6n de causar un mal de tanta gravedad y la de haber obrado con arrebató y obcecaci6n.

El señor presidente hizo el resumen que la ley le encarga. Recordó al ju-

rado las pruebas practicadas; explicó el alcance de las atenuantes alegadas por la defensa, para que las apreciara debidamente, y terminó recomendando al tribunal de hecho que al deliberar obrara con toda independencia, sin odio ni afecto, lo que le dicte el corazón, y sin hacer caso de recomendaciones.

El jurado dictó veredicto de culpabilidad, sin apreciar ninguna atenuante.

En su consecuencia, el fiscal pidió fuese el procesado condenado á 15 años de reclusi6n temporal y 2.000 pesetas de indemnizaci6n por el homicidio; á un año y un día y 80 pesetas de indemnizaci6n por la herida inferida al hijo del interfecto; y dos años y 190 pesetas por la lesi6n grave causada á Tomás Barberá.

El tribunal de derecho dictó sentencia de conformidad con la petici6n fiscal.

CRONICA

Mañana, al anochecer, saldrá de la iglesia de los Dolores, la tradicional procesi6n llamada del Domingo de Ramos.

—En vista de que el Gobernador civil de Barcelona, prohibió el mitin de propaganda que tenían proyectado los elementos pertenecientes á la «Unió Catalanista», han acordado celebrarlos en las demás provincias de Cataluña.

El primero de ellos tendrá efecto en Tarragona el próximo domingo y en él tomarán parte oradores afiliados á la «Unió Catalanita».

Para el siguiente domingo se hacen los preparativos necesarios con objeto de celebrar otro mitin de propaganda en Vendrell.

—Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona, ha sido nombrada maestra interina de Perelló, con el sueldo anual de 550 pesetas doña María Teresa Estellé y Boix.

—De R. O. se ha decretado la jubilaci6n del ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, D. Adolfo Pequeño; habiendo sido substituido por el de igual categoría D. Alejandro Rubio.

—El próximo martes, día 10, es esperado en Barcelona el trasatlántico «Montevideo», que conduce reparados procedentes de Filipinas.

Conduce dicho buque cuatro compañías de indios matabeles, al mando de un comandante y varios oficiales. Estos soldados, que vistén el traje blanco que usaban en campaña, y que tantas pruebas de valor diéron en la pasada guerra, vienen á España por ser objeto de persecuciones por parte de americanos y filipinos.

Solo permanecerán un par de días en aquella ciudad, pues tienen que hallarse en Madrid antes del día 20. Créese que se les destinará á guarnecer Canarias ó Baleares.

El crucero «Extremadura» que se construye en el Astillero Civil de

Cádiz, será botado al agua el día 29 del actual.

Es un buque de 2.050 toneladas, construido con fondos de los españoles residentes en Méjico.

Su casco es de acero y su andar será de 18 millas.

Ardid fin de siglo

Ha terminado la vista de la causa seguida contra un médico y un farmacéutico de Colonia y varios quintos y sus padres, que por medios ilegales se habían eludido del servicio militar.

El doctor alemán, convisto de recetar á los quintos unas píldoras que aceleraban las funciones del corazón, ha sido condenado á diez meses de prisión, á nueve el farmacéutico y á penas leves los demás procesados.

Todos ellos han sufrido un año y medio de prisión preventiva.

El próximo día 8 del actual, llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda de Europa, una muy inteligente Modista de sombreros; permaneciendo sólo en Tortosa dicho día 8 y el 9.

Se interesa la presentación en la Alcaldía de esta ciudad, de los soldados repatriados Gonzalo Méndez Barberá, Ramón Agramunt Rodríguez, José Querol Melich y los padres del soldado fallecido Miguel Rodríguez Altadill, á fin de firmar sus recibos de alcance; y la de José Verull Petroli, Domingo Pons Gavalda, José Cortés Subirats, Agustín Sancho Torta, Vicente Subirats Fonolosa y Ramón Domenech Lleixa á fin de hacerles entrega de las relaciones ó notas de sus alcances.

Indulto de los reos de Ascó

El Consejo de Estado ha informado favorable el expediente de indulto de Sebastián Mestres Rovira y Antonio Vicente Aguilar, condenados á la última pena por la Audiencia provincial por el delito de doble asesinato.

Anoche calmó el viento huracanado que sopló durante casi todo el día, pero hoy ha vuelto á levantarse de nuevo con igual ó mayor intensidad que ayer. Esta mañana ha estado el tiempo revuelto y lloviznando á ratos, pero no hay, por ahora, señales de una lluvia abundante que beneficie nuestros campos.

Hemos recibido una atenta invitación de la Comisión organizadora del meeting catalanista que debe celebrarse mañana á las tres de la tarde, en el Teatro Principal de Tarragona. Mucho celebraríamos que estas reuniones se tradujeran en resultados benéficos para los intereses morales y materiales de nuestra amada Cataluña.

Esta noche debe celebrarse en el Circulo de Artesanos de Castellón una reunión para protestar del aumento introducido en el cupo de consumos de aquella capital.

Nos comunican de Reus que cunde el entusiasmo en aquella población y en otras muchas, de manera que es de esperar será un acto brillantísimo la próxima peregrinación á Nuestra Sra. de la Misericordia.

Se han recibido ya en Reus las medallas que serán el distintivo de los que tomen parte en la peregrinación, las cuales serán acompañadas de lazos de color azul, hechos por distinguidas señoritas de aquella ciudad que han ofrecido su concurso á aquella piadosa obra.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentin & Cia.**, Banqueros y Excmo. deuduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. **Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.**

Véanse las calurosas alabanzas que á todas las eminencias médicas merecen los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez y ya saben los enfermos donde está el mejor y más rápido remedio á sus dolencias.

(Desconfiad de las imitaciones)

D. Mariano Salazar, médico por oposición del Hospital de la Princesa, Presidente de la Academia Médicoquirúrgica Española, etc., etc.

Certifico habiendo hecho uso de los «Salicilatos de bismuto y cerio» preparados por el farmacéutico don Juan Vivas Pérez, he obtenido grandes resultados en las afecciones gastro-intestinales, principalmente en dos gravísimos enfermos, uno de enterocolitis crónica ulcerosa, rebelde á todo tratamiento anterior, en el que obtuve una notable mejoría, y otro de enterocolitis crónica de ocho meses de duración, en los que conseguí desde las primeras dosis una disminución notable en el número de deposiciones, logrando al fin en este último caso la curación completa en breve tiempo y sin ningún otro medicamento coadyuvante; siendo á mi juicio «muy superior» á la crema de subnitrito de bismuto del Dr. Quesneville, que fué prescrita sin resultado.—Madrid 4 de Agosto de 1888.—Dr. Mariano Salazar.

Los sucesos de Vinaroz

—(:::)—

En Vinaroz han quedado suprimidas todas las solemnidades religiosas. El culto queda limitado á lo estrictamente indispensable. Se nos asegura que nuestro Ilmo. Prelado ha comunicado en este sentido instrucciones á las autoridades de aquella ciudad.

Merced á la falta de libertad que en Vinaroz disfrutaban los católicos, las funciones de la **Religion del Estado** se celebrarán, poco más ó menos, como las celebraban los primeros cristianos, víctimas de las persecuciones imperiales.

Imposible parece que á tal punto hayan llegado las cosas; pero la impiedad lo ha querido y los **gobiernos católicos** que padecemos lo han consentido con sus complacencias; y no hay más remedio que resignarse.

Hoy la omnipotencia de las sectas nos obliga á bajar á las catacumbas. De aquí á las arenas del anfiteatro no hay más que un paso.

Preparémonos á escuchar muy en breve el grito tiránico y sangriento de **Christianos ad leones.**

Todos los periódicos de Madrid se ocupan, más ó menos extensamente, de los sucesos de Vinaroz. Aunque por lo general todos publican inexactitudes de bulto, la mayor parte se aproximan bastante á la verdad. «El Imparcial» reseña lo sucedido con notoria fidelidad. En el telegrama que desde Castellón le remite su correspondiente dice, entre otras cosas, que la **algarada se explica sólo por la intemperancia de los elementos librepensadores que tratan de soliviantar las pasiones.**

Nuestro compañero «El Siglo Futuro» á cuya redacción no llegó un extenso telegrama que expidió desde esta ciudad uno de nuestros redactores, por haberlo dejado sin curso la censura madrileña, publica en primera plana, con todos los honores editoriales, un extenso artículo en que, tomando pie de los informes de «El Imparcial», hace una calurosa reprobación de los hechos.

(Se continuará.)

Sección Religiosa

—(o)—

Día 8

Las Misas conventuales serán á las 9 y 1/2 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las ocho en la parroquia del Sagrario de la Catedral.

Habrán Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/2, 7, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 1/2. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrerías á las 7. En la Purísima á las 7 y 8 y 1/4. En el Gimnasio á las 8. En San Juan á las 6 y 1/2 y 8. En el Seminario á las 11.

En la iglesia del Seminario, la Comunidad celebrará á las 7 y 1/4 el oficio del día y á continuación (á las 8 aproximadamente) la Misa solemne, que será de exposición; y empezará la guardia de adoración y desagravio por los Cofrades del Santísimo. El Señor continuará expuesto todo el día. Á las 11 se dirá una Misa rezada á intención de la Sra. Viuda de D. José Vergés. La función de la tarde empezará á las 3.

En la Catedral, á las 9, tendrá lugar la bendición de ramos, por el Ilmo. Sr. Obispo.

Á las 4 de la tarde, en la Catedral, se predicará el sermón de la Magdalena por un Padre Jesuita; después se cantará el **Miserere.**

La Archicofradía Teresiana celebrará en la iglesia de San Antonio, sus funciones de dominica con Misa de Comunión general á las 7 de la mañana y los ejercicios de costumbre con exposición del Santísimo Sacramento, á las 3 y 1/4 de la tarde.

Se reza el Santo Rosario, á las

4 y 1/4 de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario.

—A las 6 de la tarde se rezará el Santo Rosario en la Parroquia de Santiago.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 1/4 de la tarde.

Ultimas noticias

Madrid, 7.

El señor Sanz Escartín ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Silvela.

Este le ha comunicado instrucciones precisas y enérgicas.

Continuará la suspensión de garantías y se procederá sin contemplaciones contra el catalanismo exagerado.

Las mismas instrucciones se darán al capitán general señor Delgado.

Los señores Dato y Escartín volverán á conferenciar hoy.

La permanencia del señor Sanz Escartín en el Gobierno de Barcelona, dependerá del acierto con que ejecute las instrucciones recibidas.

En el próximo verano la familia real visitará el santuario de Covadonga y otros varios puntos de Asturias.

INTERESANTE AL PUBLICO

Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al publico en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

SELLOS DE GOMA

para Parroquias, Oficinas y casas de Comercio. Imprentitas á mano de 100 letras á 500 en metal y goma.

Precios económicos

Calle del Angel, núm. 23

TORTOSA

Imprenta de «El Estandarte Católico»

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

Ó APROXIMADAMENTE
PESETAS 800.000

como premio mayor, pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio a M. 300000

1 Premio a M. 200000

1 Premio a M. 100000

2 Premios a M. 75000

1 Premio a M. 70000

1 Premio a M. 65000

1 Premio a M. 60000

1 Premio a M. 55000

2 Premios a M. 50000

1 Premio a M. 40000

1 Premio a M. 30000

2 Premios a M. 20000

26 Premios a M. 10000

56 Premios a M. 5000

106 Premios a M. 3000

206 Premios a M. 2000

812 Premios a M. 1000

1518 Premios a M. 400

36952 Premios a M. 155

19490 Premios a M. 300, 200

134, 104, 100, 73, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa **MARCOS 11,764,525**

ó en aproximadamente **Pesetas 19,000,000.**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50,000**, de la segunda, **55,000**, asciende en la tercera a **60,000**, en la cuarta a **65,000**, en la quinta a **70,000**, en la sexta a **75,000** y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500,000** especialemente **300,000** **200,000** **Marcos** etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5,-

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Abril de 1900
Valentin y Compañía
HAMBURGO
(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

MANUEL CLEMENTE

RELOJERO

Calle del Angel, 10-Tortosa

DE INTERES GENERAL

Agua abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesanos; interesante a los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse a los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18, Tortosa



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SÁNDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Veintinueve años de éxito creciente. Usadas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos distinguidos las precisan, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. - Frasco 15 reales. - Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Píado, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá. - Desconfiad de imitaciones.